
会   議   録 

会議名 第５回光が丘地区まちづくり会議 

事務局 

（担当課） 

中央区役所 中央６地区まちづくりセンター 

電話０４２－７０７－７０４９（直通） 

開催日時 令和６年１１月６日（水） １９時３０分～２０時４５分 

開催場所 光が丘公民館 大会議室 

出 

席 

者 

委 員  ２３人（別紙のとおり） 

その他  

事務局等 
  ４人（中央６地区まちづくりセンター所長ほか２人、地域活力

推進員１人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ３人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

会議次第 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 議 題 

（１）光が丘地区まちづくりを考える懇談会について 

（２）地域活性化事業交付金について 

４ その他 

（１）光が丘防災フェスの開催について 

（２）光が丘周辺地域小中学校の学習環境のあり方検討協議会に 

ついて 

５ 閉 会 



審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。 

（○は委員の発言、●は事務局の発言） 

   

１ 開 会 

割柏会長が開会 

 

２ あいさつ 

割柏会長あいさつ 

 

３ 議題 

（１）光が丘地区まちづくりを考える懇談会について 

   １２月８日（日）に予定されている光が丘地区まちづくりを考える懇談会の開

催に向け、当日の流れや会場レイアウト等について、事務局より説明が行われた。 

   また、テーマの内容および中学生アンケートの結果について、加賀谷副会長よ

り説明が行われた。 

 

  ＜説明要旨＞ 

  ・９月に緑が丘中と弥栄中学校の全生徒へ「市長さんへの質問」「市長さんへ伝

えたいこと」を質問項目として、アンケート調査を実施した。 

  ・アンケート結果をこどもまちづくり会議で生徒の皆さんと確認し、懇談会のテ

ーマを決定させていただいた。「体育館や武道場のエアコン設置」、「地区内

での自習スペースの設置」、「温かくておいしい給食の提供」の３つのテーマ

を中心に話をしていただく予定である。 

  ・中学生の出席者は現在５名の予定だが、もう少し増える可能性がある。１１月

２４日（日）に開催されるこどもまちづくり会議までに参加人数を決定する。 

 

＜主な意見・質問等＞ 

  ○中学生の選出はどのように決めているのか。 

  ⇒○こどもまちづくり会議に参加していただいている生徒会役員の方から、参加

者を募っている。 

 

  ○中学生の参加者については、加賀谷副会長に一任をしたいと思うが、いかがか。 

  ⇒異議なし。加賀谷副会長に一任することとなった。 

 

  ○大人数に囲まれて中学生が緊張することがないよう、懇談会の会場である大会



議室の様子を撮影し、コミュニティ室で視聴できるようにする。委員の皆様は

コミュニティ室での視聴をお願いしたい。 

  ⇒○傍聴に来られた方をどちらの部屋に通すのか、対応を検討しておいた方がよ

いのではないか。 

  ⇒○傍聴者はコミュニティ室でモニタリングしていただければ良い。 

 

（２）地域活性化事業交付金について 

   中央区における地域活性化事業交付金の交付状況等について、事務局より説明

が行われた。 

 

  ＜説明要旨＞ 

  ・中央区における地域活性化事業交付金の令和６年度当初予算は１，０００万円

であり、中央区内９地区に１００万円ずつ配分、残りの１００万円を区留保分

としていた。 

  ・１０月時点の交付決定見込額が８，９０１，０００円であり、執行残額は 

１，０９９，０００円となっている。先日の中央区地区連・区役所会議にて各

地区連会長には説明を行ったが、１１月１５日（金）まで追加申請を募集し、

申請が無い場合は中央区内９地区合同の取組に活用できないか、検討したいと

考えている。 

  ・地域活性化事業交付金の制度見直しを市民局が行っており、以前、活動団体の

皆様にアンケート調査をさせていただいたので、結果をお配りした。様々なご

意見をいただいており、今後は庁内に設置したワーキンググループで制度の在

り方について、検討していく。 

 

＜主な意見・質問等＞ 

  ○他地区の取組状況を知るすべとして、以前は地域活性化事業交付金の報告会が

行われていた。 

  ⇒●報告会は現在行われていないが、各地区の取組を事業まとめ誌にまとめ、市

ホームページに掲載をしているので、ご確認いただければと思う。 

 

  ○他地区でうまくいった取組事例があれば、ぜひ共有していただきたい。 

 

４ その他 

（１）光が丘防災フェスの開催について 

    光が丘防災フェスのチラシについて、実行委員長の熊谷委員より説明が行わ

れた。 



 

  ＜説明要旨＞ 

  ・１１月１６日（土）、１７日（日）に開催される光が丘防災フェスのチラシが完

成した。自治会員用、小学校用、幼稚園用のチラシをそれぞれ作成し、広く周

知を行っていく。 

  ・１６日の防災講演会は講師の先生から面白い話が聞けると思うので、ぜひ参加

していただきたい。 

 

（２）光が丘周辺地域小中学校の学習環境のあり方検討協議会について 

並木小学校の学校再編に向けた検討状況について、割柏会長より説明が行われ

た。 

 

  ＜説明要旨＞ 

  ・令和６年８月に「令和９年４月を目途に並木小学校を弥栄小学校に再編する」

ことが決定した。 

  ・再編後の通学区域の変更にあたって、指定変更許可区域の設定をするかどうか、

検討が始められた。並木小ＰＴＡがアンケート調査を行っており、結果を参考

にしながら、今後検討が行われる予定である。 

 

（３）光が丘地区複合施設市民検討会ニュース（第２号）について 

令和７年３月に閉校する青葉小学校の跡地に整備される予定の複合施設の検討

状況について、割柏会長より説明が行われた。 

 

  ＜説明要旨＞ 

  ・先行事例として、令和５年度に長寿命化改修工事を行った星が丘公民館を視察

し、グループワークを実施した。 

  ・グループワークの中では、「バリアフリーにしてもらいたい」「大会議室のス

テージは移動式にしてもらいたい」など、様々な意見が出ている。 

  ・まちづくり会議委員の皆様におかれては、検討会ニュースを持ち帰っていただ

き、自身の団体の中で情報共有をしていただきたい。 

 

＜主な意見・質問等＞ 

  ○青葉児童館は元々地域の財産だったものを市に寄贈したと聞いており、児童館

を廃止するのであれば、残った建物を並木３丁目自治会の自治会館として活用

したいと要望が出ている。並木３丁目自治会長と割柏会長で市に要望している

と伺っているが、状況をお聞きしたい。 



  ⇒○青葉児童館の土地は市の土地であると聞いているが、次回のまちづくり会議

までに調べておく。並木３丁目自治会から地域で使用したいと話も受けてい

るため、市の担当課に１度相談を行っており、地域として活用を希望する声

があることを伝えている。 

 

（４）並木四丁目における落書きについて 

   並木四丁目における落書きについて、加賀谷副会長より説明が行われた。 

 

  ＜説明要旨＞ 

  ・並木四丁目のこども広場に掲示板とひかりさん（光が丘公民館キャラクター）

の絵が描かれた子どもの飛び出し防止を呼び掛ける看板が設置されているが、

先日茶色のスプレーで落書きがされていた。 

  ・大切な掲示板や子どもの命を守るための看板に落書きをされたことは見過ごし

てはいけないことだと感じている。 

  ・犯人捜しをするのではなく、やってはいけないことであると相手に知らしめた

いと思う。飛び出し防止の看板に落書きがされている場合は、看板を撤去・交

換をするのではなく、落書きの上から書き直すので、連絡をいただきたい。 

 

  ＜主な意見・質問等＞ 

  ○人の目につかない夜間にあえて公共の場所に落書きをするということを放置す

ると犯罪を招く可能性もある。緊縛強盗が多数発生している件もあるため、パ

トロールの強化をした方が良いと思う。 

 

  ○緊縛強盗の注意喚起に関するチラシを各世帯に配布したが、各自治会にも犯罪

抑止のために防犯パトロールの強化を依頼している。地域全体で協力しながら、

安全なまちにしていきたい。 

 

５ 閉 会 

割柏会長が閉会 

 

                                 以 上 



光が丘地区まちづくり会議委員出欠席名簿 

№ 団体等 団体での役職等 氏名 出欠 

１ 光が丘地区自治会連合会 会長 割 柏 秀 規 出席 

２ 光が丘地区自治会連合会 副会長 阿 部 俊 夫 出席 

３ 光が丘地区自治会連合会 副会長 鈴 木 勝 雄 出席 

４ 光が丘地区自治会連合会 副会長 南   雄 二 出席 

５ 光が丘地区自治会連合会 副会長 熊 谷 由 加 出席 

６ 光が丘地区社会福祉協議会 会長 飯 沼   守 出席 

７ 光が丘地区社会福祉協議会 会計 小 山 千 秋 出席 

８ 光が丘地区民生委員児童委員協議会 会長 石 井 和 子 出席 

９ 光が丘地区民生委員児童委員協議会 副会長 岸   豊 治 出席 

１０ 光が丘公民館 館長 加賀谷 育 子 出席 

１１ 光が丘公民館 青少年指導委員 富 木 美智世 出席 

１２ 陽光台公民館 館長 前 田   進 出席 

１３ 陽光台公民館 体育部長 佐 藤 直 樹 出席 

１４ 光が丘地区子ども会育成連絡協議会 会長 羽 鳥 亜樹子 出席 

１５ 
老人クラブ連合会 
（光が丘地区・陽光台地区） 

光が丘地区 佐 藤 健 司 出席 

１６ 光が丘地区交通安全母の会 会長 田 中 友 紀 欠席 

１７ 
交通安全協会 
（青葉支部・陽光台支部・光が丘支部） 

光が丘支部 安 藤 浩 秋 出席 

１８ 小学校ＰＴＡ 陽光台小学校ＰＴＡ会長 豊 嶋 良 太 欠席 

１９ 中学校ＰＴＡ 弥栄中学校ＰＴＡ 後 藤   忍 欠席 

２０ 小・中学校長 緑が丘中学校校長 齋 藤   敦 欠席 

２１ 和泉短期大学 准教授 吉 田 久仁子 出席 

２２ 
青少年健全育成協議会 
（光が丘公民館区・陽光台地区） 

光が丘公民館区  岡 見 益 義 出席 

２３ 防災専門員・防犯指導員 防犯指導員 村 松 映 介 出席 

２４ 避難所運営協議会 
光が丘小学校 
避難所運営協議会会長 

青 木 進 一 出席 

２５ 光が丘地域包括支援センター 係長 大 谷 尚 功 出席 

２６ 一般社団法人光が丘ふれあいセンター 代表理事 平 林   清 出席 

２７ 有識者  西 本   敬 出席 
 
 

 別紙  


